



BENJAMÍN ESCOBEDO
(Teólogo e Investigador de Historia)
Escritor para Latinoamérica (Monte Alto Editorial)
Miembro de la Sociedad de Historia de la Iglesia en Chile
Doctorando en Historia (Universidad San Sebastián)

Universidad Evangélica de Buenos Aires: ¿Una interpelación al modelo teológico protestante de Chile?

Para muchos el termino protestantismo se agota con izar las banderas dogmáticas de Martín Lutero, Juan Calvino, John Knox entre otros tantos, sin embargo, la dimensión teológica de estos referentes de la llamada Reforma Protestante tiene un alto componente social, cultural, político y educativo, o sea, una multiplicidad de elementos adyacentes a la cosmovisión cristiana occidental. La Universidad Evangélica de Buenos Aires parece haber releído las bases fundantes del protestantismo en clave educacional, por tanto, hace dos años y fracción, esta ha venido desarrollando fuertemente un proyecto formativo, universitario e integral para impactar a la sociedad argentina y latinoamericana en general, de ahí que nuestros vecinos del continente nos den "cancha, tiro y lado" en materia de avance teológico y educación protestante, claro, con una mirada propia de su confesionalidad, pero, con un alto interés genuino y protestante para el siglo XXI.

En primer lugar, la Universidad Evangélica de Argentina, es un proyecto liderado por el Rev. Osvaldo Carnival y su esposa Alejandra, cuyos líderes están a la cabeza de La Iglesia Catedral de la Fe, fundada en el año 1984 en el país vecino. La web oficial de la Universidad señala lo siguiente: "En el año 2021, el pastor Osvaldo Carnival, junto a su hijo Sebastián, recibieron un desafío sin precedentes: comenzar la Universidad Evangélica vinculada a la Iglesia Catedral de la Fe. Con el objetivo de expandir el impacto transformador de la iglesia más allá de lo espiritual, esta iniciativa surgió como una respuesta audaz y visionaria a las necesidades de la comunidad en Argentina. Con la experiencia y la sabiduría del pastor Carnival, y el entusiasmo y la energía de su hijo Sebastián, la visión de la Universidad Evangélica tomó forma rápidamente. Este nuevo proyecto se basaba en dos fundamentos sólidos: la fe evangélica y la excelencia académica [...] La Universidad Evangélica se distingue por ser una institución que está conectada al mundo a través de convenios y apoyos de universidades internacionales. Estos vínculos globales permiten que estudiantes y docentes tengan acceso a oportunidades de intercambio académico, investigaciones conjuntas y programas de colaboración que enriquecen la experiencia educativa y promueven el crecimiento profesional tanto a nivel nacional como internacional. De esta manera, la Universidad Evangélica se posiciona como un centro de excelencia con proyección global, comprometido con la formación integral de sus miembros y con el desarrollo sostenible de la sociedad". Sin duda, una organización que pretende impactar a través de la educación universitaria la sociedad del presente siglo.

En segundo lugar, la Universidad Evangélica im-

pulsa la colaboración académica para fortalecer el desarrollo de la investigación internacional. Además, ha recibido la visita de académicos UBA/CONICET y la Università degli Studi di Torino, Italia. El intercambio de experiencias ha permitido ayudar y sumar nuevas perspectivas para afrontar el inicio de un proceso que traerá un gran impacto a toda Argentina y países de la región. El desafío es grande, la proyección es ambiciosa, y la preparación relevante. El Secretario de Educación de la Nación, Carlos Torrendell, y el Subsecretario de Políticas Universitarias de la Nación, Alejandro Álvarez, también han tenido acercamientos y apoyo a esta iniciativa de educación profesional, teológica y protestante. Hasta ahora, las carreras ofertadas en la institución son: Diseño y gestión de contenidos audiovisuales, Gestión de tecnología y Teología. Tal vez, estamos frente a una nueva apuesta formativa que desea releer los tiempos actuales, formar profesionales con un alto impacto en la sociedad y cultivar una teología al servicio de un otro, una que bajo la cosmovisión protestante entregue diálogo y participación continua en la era global.

Por último, y dado todo lo anterior, la reflexión bíblica teológica que enarbola la Universidad Evangélica viene a interpelar indudablemente el modelo educativo protestante de Chile, un modelo con carencias de acreditación, esfuerzos sin mayor relevancia y una pobre gestión administrativa, claro, con desafíos permanentes en sus mallas curriculares y autocritica bastante discreta, dicho de otra manera, instituciones con poco impacto en la sociedad dada su forma de entender el texto sagrado (Biblia) y permanentes vicios de poder entre algunos sectores del protestantismo nacional. Las preguntas que surgen son múltiples, por ejemplo, ¿es la educación cristiana a través de sus seminarios, institutos y universidades un espacio donde se debatan constantemente ideas, o bien, una cierta emancipación sistemática de ideologías seculares? ¿qué tanta calidad hay en la planta docente de instituciones bíblicas teológicas (protestantes) en la actualidad? ¿cómo trazar objetivos claros en la educación cristiana, si en ocasiones son los propios rectores, decanos y profesores de una institución protestante quienes albergan profundos egos académicos relegando a Dios del llamado "mundo de las ideas"? Esperemos que la Universidad Evangélica de Argentina, en parte, venga a suturar la profunda tragedia teológica que a momentos se divisa con tristeza en el continente, una que el Rev. Osvaldo Carnival, su esposa Alejandra e hijo Sebastián, han contemplado con humildad, convicción y profesionalismo para transformar esa realidad mediante la visión y misión cristiana protestante abrazada.